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CHAQUEÑO FRENTE A CAPITANICH: 

S
in agenda pública en lo
que va de esta semana,
el presidente Alberto

Fernández fue esta mañana a
la Facultad de Derecho de la
Universidad de Buenos Aires a
dar clase de la cátedra que
dicta sobre Teoría del delito y
sistema de la pena, depen-
diente del departamento de
Derecho Penal. Llegó a la fa-
cultad alrededor de las 10 de
la mañana luego de trasla-
darse en helicóptero desde la
residencia de Olivos a la Casa
Rosada.
Uno de los alumnos de la
clase subió la foto del Presi-
dente en el ámbito universita-
rio a las redes sociales. Recién
a las 13.05 se lo vio ingresar
por la explanada de la Casa de
Gobierno para dirigirse a su
despacho. La última vez que
había estado presencialmente
tras las restricciones impues-
tas por la pandemia, había
sido el 16 de marzo de este
año.
Esta noche Fernandez partici-
pará de un programa de televi-

sión.

FUERTE DEBATE 

POR EL PROYECTO 

DE LEY ELECTORAL
Para Marcelo Orrego “pone en 

riesgo la democracia”
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

En abril de 1947 partió hacia

Moscú Federico Cantoni designado

por Perón primer embajador argen-

tino en la Unión Soviética. –El viaje

lo hizo por tramos. Tras llegar a Ná-

poles la delegación embarcó a

Odessa, travesía larga y peligrosa.

En el último tramo –cuenta Ursulina

Cantoni- debieron  ser remolcados

por una nave soviética para poder

sortear las minas con las que, toda-

vía en esa época, la U.R.S.S. pro-

tegía la entrada al Mar Negro.

Desde allí siguieron en tren y arri-

baron a Moscú el 27 de abril.

Cantoni parte a Moscú

Frigerio 

abuelo al 

teléfono
Parece ayer pero la

tecnología cambió

todo. Esta foto es de

1975 y aparece el pe-

riodista Carlos Herrera

Varas  haciendo una

entrevista en Jáchal al

dirigente desarrollista

Rogelio Frigerio, padre

del ex ministro del in-

terior durante el go-

bierno de Mauricio

Macri. El teléfono fijo –

generalmente negro

era la forma de comu-

nicación en este

tiempo.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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¿Agua de cloacas?
Según vecinos y transeúntes, el

agua que se podía observar esta

mañana en calles céntricas prove-

nía de las cloacas. De ser así,

algún caño falló. OSSE nada dijo.

La foto fue tomada en Av. Ignacio

de la Roza y Av. Alem

Jaime Barcelona, secretario general

de Adicus, estuvo en el programa

“De Sobremesa” y dio detalles

sobre el paro de docentes universi-

tarios que se lleva adelante este

miércoles y jueves. "Entendemos

que la paritaria ha sido negada por

el Gobierno Nacional. Por la infla-

ción queríamos que el aumento su-

pere el 60 %, pero la oferta no se

acercó a esto. Hubo diálogo, pero el

Gobierno se ha mostrado muy duro

con los docentes universitarios", dijo

Barcelona. (VER VIDEO)

Jaime Barcelona: 

“Entendemos que 

la paritaria ha sido 

negada por el 

Gobierno Nacional”

https://www.facebook.com/desobremesa8/videos/747934629806630
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Un auto en el

canal Benavídez

Pasadas las 14 de hoy, un vehículo 
VW Gol Country venía circulando por 
Benavídez hacia el este. Al llegar a la 
calle de ingreso al Barrio Resero, en 
Chimbas, según versiones policiales, 
el vehículo tuvo un problema con la di-

rección y fue a parar al cauce del 
Canal Benavídez, en el cual hace poco 
se le hizo la monda correspondiente y 

trae poco caudal de agua. 
Afortunadamente, la conductora del 
vehículo siniestrado venía sola y pudo 
salir por sus propios medios. Se hizo 
presente una dotación de los bombe-

ros voluntarios de Santa Lucía, el cual, 
luego de casi una hora y media, 
pudieron sacar el auto del canal. Cabe 
destacar que en esa zona hay una 
curva y queda poco espacio entre la 
calzada y el canal, además de que por 
varios metros no existe guardarrail

o algun tipo de contención para evitar

este tipo de accidentes.(VER VIDEO)

https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=170082
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Está internado el diputado Juan Carlos Gioja
El diputado por Rawson, Juan Car-

los Gioja, quedó internado en Tera-

pia Intensiva en una clínica privada

y desde el entorno familiar confir-

maron que está "en observación".

El diputado Leonardo Gioja, sobrino

del legislador, aseguró que no es

nada grave y que "está a la espera

de resultados" que le ha solicitado

su médico, ya que la semana pa-

sada fue sometido a una operación.

Triunfo vital
Por la fecha 26 del Federal A, Spor-

tivo Desamparados derrotó en el

Estadio Del Bicentenario por 1 a 0 a

Camioneros, con gol de Nahuel Ve-

lásquez a los 37 minutos del com-

plemento, cuando el rival ya estaba

jugando con 10 futbolistas (luego

sufriría otra expulsión y terminó con

9 en la cancha).
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Reunión del PJ bonaerense en apoyo a Cristina
El presidente del Partido Justicia-

lista bonaerense y diputado nacio-

nal, Máximo Kirchner, convocó para

este jueves al mediodía a una reu-

nión partidaria en la que se busca-

rán coordinar acciones y un

respaldo a la figura de Cristina Kir-

chner en el marco de la causa Viali-

dad que pesa sobre la dirigente del

Frente de Todos y donde los fisca-

les pidieron 12 años de prisión e in-

habilitación de por vida para ejercer

cargos. El encuentro será en horas

del mediodía en la sede que el PJ

tiene en La Plata, en la calle 54

entre 7 y 8. Según pudo saberse

será una reunión de carácter infor-

mal y cerrada, a la que los conseje-

ros llegan convocados por el hijo de

la Vicepresidenta.

Medidas para el agro
El ministro de Economía Sergio

Massa realizó una visita sorpresiva

a la sede de Coninagro, una de las

entidades de la Mesa de Enlace.

Voceros oficiales confirmaron la

reunión y señalaron que se esperan

anuncios. Todo esto en momentos

donde las miradas del Gobierno

están puestas en la liquidación de

la última cosecha de soja, para de

esa manera fortalecer el nivel de re-

servas del Banco Central. “Fue una

reunión excelente”, dijo el titular del

Palacio de Hacienda al retirarse del

lugar. 





norteamericana.

Con la designación hecha por los
Estados Unidos más la razón esgri-
mida que quiso sobornar a un alto
funcionario para evitar que se lo in-
vestigue, es que la Fiscalía co-
mienza su labor ante los indicios
que se posee, según reportaron
desde el estamento investigador.
El monto que supuestamente ofreció
Velázquez, según la Embajada, fue
de U$S 1 millón para obstruir una
pesquisa contra los intereses econó-
micos del vice. La denuncia pública
no tiene mayores detalles del mo-
tivo, en que momento se habría pro-
ducido ni otros nombres de
personas.
Velázquez anunció su renuncia pero

se “atornilla” al cargo

Hugo Velázquez llamó hace unos
días a una conferencia de prensa
para anunciar que reculaba de su
postura inicial de renunciar a la Vice-
presidencia del país, tras el escán-
dalo de la grave designación.
Entre varias razones presentadas,
alegó que según sus fuentes no
existiría una investigación en su con-
tra por lo que prefiere permanecer
en el puesto.
El antecedente guarda relación con
el anuncio dado el 12 de agosto úl-
timo de parte de Estados Unidos y
donde también se acusó por soborno
al que fuera asesor jurídico de la En-
tidad Binacional Yacyretá, Juan Car-
los Duarte.

H
ugo Velázquez, es investi-
gado por la justicia de su
país, a raíz de las acusacio-

nes vertidas por Estados Unidos
sobre su supuesta implicación en un
soborno. La Administración estadou-
nidense catalogó el 12 de agosto a
Velázquez de “significativamente co-
rrupto” por, presuntamente, haber
ofrecido un soborno de más de un
millón de dólares a un funcionario
público y entorpecer una investiga-
ción contra él.
El presidente de Paraguay, Mario
Abdo Benítez, se refirió al caso para
apuntar que, en su opinión, “lo co-
rrecto” sería que Velázquez dimi-
tiera. “Yo no tengo facultad de
destitución y respeto su decisión”,
sostuvo el mandatario. 

La fiscala general del Estado San-
dra Quiñónez determinó que sean
Osmar Legal y Liliana Alcaraz quie-
nes tomen cartas en el asunto para
recabar informes e indagar sobre la
grave denuncia que hizo el gobierno
de los Estados Unidos al acusar de
un presunto intento de soborno que
habría cometido el segundo del
Poder Ejecutivo paraguayo.
El proceso para abrir esta carpeta
fiscal tuvo su origen mediante una
cooperación jurídica. Una de las pri-
meras diligencias fue que a través
de la Dirección de Asuntos Interna-
cionales, los agentes de la Unidad
de Delitos Económicos y Anticorrup-
ción pidieron informe a la diplomacia

Hugo Velázquez,

cio y otros bienes tras años de per-
secución contra el principal diario
del país, crítico del sandinismo.
“Las instalaciones del diario La
Prensa amanecieron ayer sin el ró-
tulo que tenía el nombre del diario
más antiguo del país, y que era un
referente en la entrada norte de la
capital” nicaragüense, señaló ese

El gobierno de Nicaragua

confiscó el edificio del

diario La Prensa

E
l matutino denunció que el la dic-
tadura sandinista de Nicaragua

avanzó con la confiscación del edifi-

medio, fundado el 2 de marzo de
1926, y que se mantiene ocupado
por la Policía desde el 13 de agosto
de 2021. Sin mediar una expropia-
ción judicial, el sandinismo inauguró,
en esa propiedad u Centro Cultural y
politécnico. Ya son 37 los medios de
comunicación intervenidos cerrados
por la dictadura nicaragüense 

Investigan al vicepresidente
de Paraguay por corrupción
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¿Necesitamos un baño

para adolescentes

trans? ¿Es lo que nece-

sitamos realmente?

¿Por qué no pensar en

lo precario de nuestro

sistema educativo?

¿Por qué no pensar en

la clase media que se

hace pobre?”.

sss

NOTA DE TAPA

“Nos quieren desviar hablando
de temas irrelevantes”, acusó el
estudiante Lionel Schroder, en su
intervención de algo más de 2 mi-
nutos, en la que no dejó tema por
tocar, mientras era reiteradamente
interrumpido por los aplausos de
otros jóvenes que llenaban el Poli-
deportivo Jaime Zapata, de Resis-
tencia, donde tenía lugar el
Encuentro de Jóvenes del Norte
Grande, presidido por el goberna-
dor Jorge Capitanich y la vice, Ana-
lía Rach Quiroga, quienes
seguramente no esperaban ser
blanco de semejante “Yo acuso”.

Las políticas de género, el lenguaje
inclusivo, los televisores para que
los presos vean el mundial, la pre-
sión impositiva al campo y al sector
productivo, la pobreza a pesar del
trabajo, el tener que ahorrar en dó-
lares y una juventud que sólo
puede soñar con un futuro yéndose
del país: el joven estudiante cha-
queño no dejó desequilibrio por se-
ñalar en un mensaje durísimo en el
que no dudó en tratar de “medio-
cres” y “charlatanes” a los gober-
nantes. Y que remató, mirando al
frente y diciendo: “Esta es la opi-
nión popular, Sr. Gobernador”.

“Soy Lionel Schroder -se presentó
cuando le tocó hablar- no vengo a
pedir nada sino a sembrar mi idea,
que creo es la de muchos de mis
amigos, que somos de la clase
media y gente trabajadora. Yo soy
de Pampa del Infierno, un pueblo
que crece gracias a la actividad
rural. Y estoy cansado de una Ar-
gentina sin futuro, una Argentina
donde los jóvenes quieren estar,
pero sueñan y trabajan para irse
porque ven que su país no va más.
Un país rico donde la gente es
pobre y aunque trabaja y trabaja no
se beneficia.”

El encuentro de jóvenes chaque-

ños en el que habló Lionel Schroder.
Lo escuchan, la vice, Analía Rach
Quiroga, y el gobernador, Jorge Ca-
pitanich
Fue entonces cuando, apuntando a
la agenda oficial, dijo: “Nos quieren
desviar hablando de temas irrelevan-
tes, y no de temas reales como por
ejemplo que no puedo ahorrar en mi
moneda, y tengo ahorrar en una mo-
neda extranjera, para que lo que
tengo no se devalúe; hay que hablar
de temas en serio, como de nuestro
futuro porque ni yo ni mi padre tene-
mos problema con una persona por
su género. Lo que hagan en la intimi-

dad nos da igual. Lo que nos importa
es la persona, la mentalidad que
tiene”. Estallaron los aplausos confir-
mando que su planteo es también el
de muchos jóvenes hoy en día.

Y, en referencia a las personas Lgbt,
hoy objeto predilecto del discurso de
las autoridades de casi todos los
partidos, señaló: “Se encasillan en
un colectivo en vez de hacer su vida
con normalidad”. Y agregó: “No sé
ustedes, pero yo nunca vi una per-
sona que por sus preferencias se-
xuales cobre un plan. Eso no es
igualdad. ¿De qué igualdad me ha-
blan cuando hay miles de personas
sin poder trabajar por la incompeten-
cia de mi país mientras que otros
van al cajero y sacan plata sin nin-
gún mérito, sin ningún esfuerzo”

Entonces preguntó, en referencia a
planteos previos en el Encuentro:
“¿Necesitamos un baño para adoles-
centes trans? ¿Es lo que necesita-
mos realmente? ¿Por qué no
pensar en lo precario de nuestro
sistema educativo? ¿Por qué no
pensar en la clase media que se
hace pobre?”.

“Un país rico donde la gente es pobre
y me vienen a hablar de géneros”

s

Pasa a pág. siguiente
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DURO MENSAJE DE UN JOVEN CHAQUEÑO FRENTE A CAPITANICH: 

http://cdn.jwplayer.com/previews/n11VC7bO
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Viene de pág. anterior.
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biar nosotros, si aprendemos a
pensar y a trabajar. Y a dejar de
depender de los gobiernos me-
diocres que tenemos. Argentina
es un país rico donde la gente es
pobre y depende de charlatanes.
Hay que dejar de ser así. Esto no
se va a terminar hasta que corte-
mos el problema de raíz. Esto re-
almente es la opinión popular,
señor Gobernador”, cerró, arran-
cando nuevas ovaciones.

Siguió una dura interpelación al go-
bierno provincial: “¿Les parece
bien gastar 15 millones de pesos
en televisores para que violado-
res y asesinos miren partidos de
fútbol? ¿eso les parece bien?”

“Las empresas se van del país -si-
guió enumerando-, hay escasez de
combustible, el sector agronómico
no puede trabajar porque el go-
bierno le come todo lo que tiene,
quieren cambiar la manera en la
que hablamos, desgastan el sector
privado sacándole la mayoría de
sus ganancias, dejándolos sin moti-
vación para seguir trabajando. Esto
es insostenible. ¿Cómo piensan que
el 43 por ciento de la población que
trabaja puede mantener al 57 sin
trabajo?”, preguntó. “Y a mí me vie-
nen a hablar de géneros...”, remató.

Entonces agregó, aludiendo al DNI
no binario: “Una equis en el docu-
mento no va a cambiar el rumbo
del país. Al país lo vamos a cam-

Capitanich y su vice aguantaron la
diatriba sin reaccionar pese a ser
aludidos directamente en sus políti-
cas. Recordemos que Analía Rach
Quiroga es la política que se hizo fa-
mosa por decir “el equipo y la
equipa (sic)”, a tal punto el gobierno
chaqueño ha abrazado la agenda de
género y el pseudo lenguaje inclu-
sivo.

Fuente: INFOBAE

“Un país rico donde la gente es...
NOTA DE TAPA

El joven chaqueño.

¿De qué igualdad me ha-

blan cuando hay miles de

personas sin poder traba-

jar por la incompetencia

de mi país mientras que

otros van al cajero y

sacan plata sin ningún

mérito, sin ningún

esfuerzo”

Capitanich
debió aguan-
tar no sólo las
palabras del
joven sino
también los
aplausos de
sus compañe-
ros.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645021384
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metida no puede pasar desaperci-
bida por el Congreso Nacional, quien

E
l bloque de diputados de la
Unión Cívica Radical pidió el jui-
cio político contra el presidente

Alberto Fernández por su “reiterada
intromisión en el Poder Judicial”
luego de que emitiera el lunes un co-
municado en defensa de la vicepresi-
denta Cristina Fernández de Kirchner,
quien es juzgada en el marco de la
Causa Vialidad Nacional.
“Las expresiones denotan un grave
desconocimiento de las facultades y
atribuciones de cada Poder del Es-
tado. Es facultad privativa de la Cá-
mara de Diputados evaluar, en todo
caso, si el Presidente de la República
posee la idoneidad suficiente para
cumplir el mandato popular deposi-
tado por los argentinos”, sostuvo el
radical Ricardo Buryaile, vicejefe de
bloque que preside Mario Negri. 
El comunicado de presidencia de la
Nación, se denunció una persecución
judicial y mediática contra Cristina
que “quedó expresa una vez más en
el alegato final y pedido de pena en la
denominada causa Vialidad”.  

“El Presidente, como autoridad de un
Poder del Estado, no puede ejercer
funciones judiciales, ni tampoco arro-
garse el conocimiento de causas pen-
dientes, por lo que sus expresiones
constituyen, por cierto, una falta de
respeto a la división de Poderes con-
sagrada en nuestra Constitución Na-
cional.

“Estas expresiones y conductas que
se reiteran constituyen un ataque sis-
temático al Poder Judicial. Esta arre-

El bloque de diputados de la UCR 
pide juicio político al presidente
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nacional que circuló en el chat in-
terno del Consejo Directivo. Es que
la figura de la vicepresidenta concita
más desconfianza que adhesiones
en la estructura interna de la organi-
zación y su preeminencia política en
el Frente de Todos divide aguas en
la dirigencia.
Por otra parte, las organizaciones pi-
queteras aliadas al Frente de Todos
se expresaron en un claro apoyo a
Cristina Fernández y en repudio al
fiscal federal Diego Luciani, quien el
lunes solicitó que la Vicepresidenta
de sea condenada a 12 años de pri-
sión e “inhabilitación de por vida” en

Descartan “por ahora”
una marcha en apoyo
a Cristina

L
a central sindical limitará su
apoyo a la ex mandataria al te-

rreno discursivo y sólo analizará
pasar a la acción gremial en caso de
una eventual condena. Tras el co-
municado del lunes que objetó la
consideración de “asociación ilícita”
de la gestión de la expresidenta por
parte del fiscal federal Diego Luciani,
la central obrera dejó pasar un pe-
dido aislado de motorizar un paro

la causa denominada “vialidad”. Lo hi-
cieron sin fisuras y dejando clara su
posición. El movimiento Evita, Somos
Barrios de Pie, la Corriente Clasista y
Combativa y el Frente Patria Grande,
de Juan Grabois, afianzaron su ali-
neamiento con la Vicepresidenta. 
Hasta el momento, ninguna de las or-
ganizaciones populares convocó a
una marcha en favor de la Presidenta
Provisional del Senado. Sin embargo
los dirigentes sociales no lo descar-
tan. “Vamos a esperar a ver cómo
evoluciona la situación. Convocar
ahora a una marcha sería agregar
más tensión en la calle”, sostuvieron.

tiene la obligación institucional de de-
batir en el seno de la Cámara de Di-
putados la responsabilidad que le
cabe al Presidente de la Nación y
para ello, es imperioso abrir el corres-
pondiente Juicio Político que se ha
presentado”, concluyó el formoseño.

El pedido de juicio político lo acom-
pañan los radicales Soledad Carrizo,
Roxana Reyes, Pedro Galimberti,
Fernando Carbajal, Karina Banfi,
Pablo Torello, Marcela Coli Jorge Riz-
zotti, Gerardo Cipolini, Francisco
Monti,  Ximena García, Gabriela
Lena,  Gustavo Bouhid, Jorge Vara y
Lidia Ascárate.

También suscriben por el PRO Karina
Bachey, Héctor Stefani, Virginia Cor-
nejo, Victoria Morales Gorleri y Car-
los Zapata. Y se sumaron el liberal
José Luis Espert y Margarita Stolbi-
zer.  

NOTA DE TAPA

Preocupación

P
or otra parte, la Asociación
de Fiscales y Funcionarios

del Ministerio Público de la Na-
ción, manifestó su honda preo-
cupación por las declaraciones
públicas efectuadas por el Presi-
dente de la Nación” con fuertes
críticas al proceso judicial que se
sigue en contra de Cristina Fer-
nández, sostiene el comunicado
firmado por el presidente de la
asociación de fiscales, Carlos
Rívolo. 
Esta entidad, interpreta que esos
cuestionamientos, son una inje-
rencia en el sistema de justicia,
según las cláusulas constitucio-
nales que le aseguran indepen-
dencia y autonomía”. 

Mario Negri. Alberto Fernández.
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M
anuela Bugueño tiene 30
años, es corredora aficionada
y viajó desde Chile para par-

ticipar de la Media Maratón que se ce-
lebró en la Ciudad de Buenos Aires el
último domingo. Corrió los 21 kilóme-
tros en menos de una hora y media,
pero a los pocos metros de la llegada,
se desvaneció y entró en colapso car-
díaco.

Lograron reanimarla a los 6 minutos y
hoy vive para contarlo.
“La corredora chilena Manuela Bu-
gueño de 30 años se desvaneció al
cruzar la meta tras marcar un tiempo
de 1h 28m”, indicó la organización de la
competencia en un comunicado. “Inme-
diatamente fue atendida por el equipo
médico de la organización y se le reali-
zaron las tareas de reanimación. En
coordinación con el Centro de Monito-
reo Urbano del Gobierno porteño se
agilizó el traslado de una ambulancia
hacia el Hospital Fernández, donde se
completó su atención y se mantuvo en
contacto directo con su familia”, añadie-
ron los organizadores en el texto.
Si la corredora hubiese pasado más
minutos sin pulso, es muy probable que
tuviera daño cerebral.

Bugueño es una corredora competi-
tiva, que corrió 21km en una hora y
media, que se ubicó en el puesto 118
de la categoría mujeres (corrieron
5.000) y logró el puesto 1.261 entre los
más de 20.000 participantes. Estas
marcas hablan de su nivel deportivo.
Bugueño cruzó la meta y “a los pocos
metros hizo un colapso, una muerte sú-
bita”, señaló el coordinador de emer-
gencias de la competencia y detalló
que al minuto fue socorrida por cuatro
voluntarios de la Cruz Roja que esta-
ban muy cerca del Puesto Médico
Avanzado ubicado a pocos metros de
la llegada.

Al ingresar al puesto, un minuto des-

pués del colapso, fue atendida por un
grupo de médicos cardiólogos y emer-
gentólogos que “constataron que es-
taba en paro, ahí comenzó la
reanimacion con el uso de desfibrila-
dor, y en menos de 6 minutos recu-
peró su pulso”.

En paralelo, mientras los emergentólo-
gos la reanimaban, se llevó a cabo
el operativo evacuación, para trasla-
darla una vez que estuviera estabili-
zada, se le dio aviso al Hospital
Fernández para que sepan que iban a
recibir a la paciente, que llegó 22 mi-
nutos después de haberse desavane-
cido en la llegada de la media
maratón. Tuvo el colapso a las 8:35,
8:41 recuperó el pulso y las 8:57 llegó
al centro de salud porteño. Su estado
de salud es bueno y ayer fue trasla-
dada al Hospital Alemán para conti-
nuar su recuperación.
Hospital Fernández y desde ayer se

TUVO MUERTE SÚBITA TRAS CORRER LA MEDIA MARATÓN DE BUENOS AIRES 

Manuela

Bugueño

es una co-

rredora

competi-

tiva, que

corrió 21km

en una

hora y

media y se

ubicó en el

puesto 118

de la cate-

goría muje-

res

(corrieron

5.000)

Estuvo sin pulso casi 6 minutos y se salvó

encuentra recuperándose en el Hos-
pital Alemán

Los primeros 4 minutos son funda-
mentales en la atención de la muerte
súbita, destacó a Infobae el cardió-
logo deportivo Norberto Debbag,
“cada minuto que pasa son 10%
menos de sobrevida, si se reanima al
minuto hay 90% de sobrevida; a los
dos minutos, 80% sobrevida, etc. Si
se logra la reanimación pasados mu-
chos minutos aumenta el riesgo de
daño neurológico, que por suerte no
tiene esta chica corredora”.
“Tenemos ese tiempo para que se le
haga a la persona la maniobra de re-
sucitación con RCP y luego desfibri-
lación. Con ambas herramientas, las
estadísticas hablan de un éxito del
70% para la supervivencia”. Esta
mujer tuvo suerte de haber estado en
un área cardioasistida durante este
traumático evento. 
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Graciela Caselles entre las legisladoras
que más proyectos presentó

Las tres Graciela: Camaño, Ocaña y Caselles.

S
egún un informe de Parlamenta-

rio.com, son tres mujeres las

que más proyectos presentaron

en la Cámara de Diputados en el pri-

mer semestre.

La diputada nacional de Identidad Bo-

naerense Graciela Camaño es la que

más proyectos de ley presentó en el

primer semestre, seguida por otra Gra-

ciela, también de la oposición, la repre-

sentante de Juntos por el Cambio 

Graciela Ocaña. La primera tiene 39

proyectos en su haber, en tanto que

Ocaña lleva 33.

También Graciela se llama quien

ocupa el tercer lugar, y es la sanjua-

nina Graciela Caselles, compartido en

su caso con su par Carlos Selva, y

son los primeros oficialistas en este

ranking que no pretende ser valorativo,

sino eminentemente informativo.

En el Senado, la neuquina Lucila Cre-

xell (Cambio Federal) y su par rione-

grina Silvina García Larraburu 

(Frente de Todos), son las que más ini-

ciativas de ley presentaron, ambas con

44. Completa ese podio la

riojana Clara del Valle Vega (Hay Fu-

turo Argentina), con 36.

Qué proyectos

presentaron

Graciela Camaño presentó en el pri-

mer semestre iniciativas tales como

Boleta Unica; extinción de dominio y

repatriación de bienes; Humedales; y

por supuesto la creación del Area Ma-

rina Protegida Bentónica “Agujero

Azul”.

Ocaña, en tanto, tiene proyectos tales

como una exención transitoria del

pago de Ganancias para trabajadores

de la salud, fuerzas de seguir, activi-

dad migratoria, aduanera y bomberos;

un proyecto sobre transparencia en

las contrataciones del Estado; y un

proyecto para proteger a los deudores

de préstamos hipotecarios UVA y UVI.

En el Senado, Lucila Crexell ha pre-

sentado un proyecto para actualizar el

seguro de desempleo; una modifica-

ción de Bienes Personales; uno sobre

Presupuestos Mínimos de Protección

Ambiental; y un proyecto para modifi-

car el Código Electoral Nacional ade-

cuando los mecanismos de sustitución

de legisladores titulares en casos de

vacancia.

A su vez, la rionegrina Silvina García

Larraburu es autora de un Régimen

Previsional de excepción para el per-

sonal de salud; la creación de la De-

fensoría del Cliente de Entidades

Bancarias y Financieras en el ámbito

del Poder Legislativo; un proyecto que

prolonga las licencias por maternidad

e incorpora las de paternidad; como

así también la creación del Programa

Nacional de Industrialización Coopera-

tiva.

Otros 

proyectos

En cuando a proyectos de declaración,

la chubutense oficialista Estela Her-

nández y la diputada del Pro Victoria

Morales Gorleri son las primeras, con

19 iniciativas; mientras que en el Se-

nado van cabeza a cabeza un oficia-

lista y un opositor, ambos

chaqueños: Antonio Rodas (71) y el

radical Víctor Zimmermann (70).

La diputada catamarqueña del Frente

de Todos Silvana Ginocchio va pri-

mera en materia de proyectos de reso-

lución, con 55 proyectos, seguida del

diputado del Pro Gerardo Milman, con

46.

No se presentan muchos proyectos de

resolución en la Cámara alta, y así lo

muestran los números. Los que más

han presentado de ese tipo son dos se-

nadores de Juntos por el Cambio, la tu-

cumana Beatriz Avila (7) y el

santafesino Dionisio Scarpin (5).

Hay en el Senado un rubro más, pro-

yectos de comunicación, y en esa ma-

teria se corta solo en el Senado el

sanjuanino Roberto Basualdo (Pro-

ducción y Trabajo),con 49 iniciativas,

seguido lejos por Lucila Crexell, con 16.
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L
a organización de Naciones
Unidas para la Alimentación y

la Agricultura aseguró este mar-
tes que el precio de los alimentos
en los supermercados cayó en
todo el mundo pero no así en Ar-
gentina, en donde la inflación de
julio registró una suba del 7,4%.
La entidad remarcó que durante
agosto se podría repetir la ten-

dencia. El sistema productor fun-
cionó pese a los vaivenes de la
guerra entre Rusia y Ucrania. 
En tanto, la Encuesta de Expec-
tativas de Inflación del octavo
mes del año, la inflación espe-
rada por la población bajó al
60,6%, desde el 62,5%, según el
promedio, mientras que se man-
tuvo en 50%, según la mediana.

Según la FAO, el precio de los alimentos
cae en el mundo, pero no en Argentina

Ministerios y 
empresas  públicas 

deberán informar todos
los meses cuántos 
empleados tienen

D
e acuerdo a un decreto publi-
cado ayer, firmado por el minis-

tro de Economía Sergio Massa, el
Gobierno puso en marcha el meca-
nismo por el cual buscará tener un
seguimiento mensual de la cantidad
de empleados públicos, tras el con-
gelamiento de entradas de nuevos
trabajadores a la dotación de perso-
nal estatal que decidió Massa al asu-
mir como jefe del Palacio de
Hacienda. Son decisiones del minis-
tro de Economía para llevar adelante
un “ordenamiento fiscal” y que in-
cluye además un corte en el financia-
miento desde el Banco Central al
Tesoro, una baja de recursos de dis-
tintas áreas del Estado y otras como
anticipos de impuestos a las Ganan-
cias para un grupo de empresas.

E
n medio de la escasez de
reservas en el Banco

Central, un informe de la Fun-
dación Agropecuaria para el
Desarrollo de Argentina se-
ñaló que en el primer semes-
tre del presente año las
exportaciones del agro apor-
taron 31.000 millones de dóla-
res. La cifra representa un
21% de aumento en relación
al mismo período del año pa-
sado y es la más alta de la
historia. Así lo reflejó el Moni-

tor de Exportaciones Agroin-
dustriales que cada seis meses
presenta la entidad, que enfa-
tizó que 7 de cada 10 dólares
son generados por las exporta-
ciones de cadenas agroindus-
triales. En el período analizado
la AFIP recaudó un total de
U$D 5.684 millones en con-
cepto de retenciones. Al res-
pecto, las cadenas
agroindustriales representaron
el 94% con un total de 5.300
millones de dólares.

El Gobierno asegura

que no se frenará

ninguna obra pública

A
la quita de subsidios que
aplicó a los servicios públi-

cos, ya le sumó un recorte de
gastos a los ministerios que al-
canza los $128.000 millones y un
congelamiento en la planta de
personal de las empresas del Es-
tado que salió publicado ayer en
el Boletín Oficial. Una de las
áreas afectadas por los recortes
presupuestarios determinados
por el ministerio de economía, es
el Ministerio de Obras Públicas,
que sufrirá una baja de $20.000
millones. Desde la cartera que
conduce Gabriel Katopodis expli-
caron que sólo representa un 3%
del presupuesto y aseguran que
no implicará frenar ninguna de las
obras en curso. 

Las exportaciones del agro

aportaron en el primer semestre,

la cifra más alta de la historia

16 Miércoles 24 de agosto de 2022



Miércoles 24 de agosto 2022 17

Parecido a la Ley de Lemas 
pero con otro nombre

L
a iniciativa tiene como nombre

tentativo el de Sistema de Parti-

cipación Democrática Ampliada

El Código electoral preparado por el

oficialismo es parecido a la ley de

Lemas, que rigió en 1995 y de ma-

nera parcial en 1999. Y todo da a en-

tender que desde ese sector se han

hecho muy bien los cálculos para que

todo cierre: cantidad de diputados

que lo apoyarían, términos, cambios

necesarios, etc.

Las fuentes indicaron que el objetivo

es que el proyecto se presente entre

hoy y mañana con el mayor apoyo

posible, con la excepción de Juntos

por el Cambio (JxC), que rechazan el

mecanismo. 

Según informó esta mañana Diario de

Cuyo, tomando como origen fuentes

oficiales, la iniciativa abre la compe-

tencia sin límites en la categoría de

Gobernador dentro de un partido o

alianza, aunque aquel que quiera ir

por el máximo cargo provincial debe

armar listas de postulantes a inten-

dentes en 10 departamentos. Ade-

más, cada candidato para conducir

San Juan puede llevar hasta tres aspi-

rantes a la jefatura municipal por de-

partamento. Sumado a que habrá un

sistema de distribución entre los postu-

lantes que pelearán en un mismo

frente por los cargos de diputados pro-

porcionales y de concejales. Todo ello,

bajo un mecanismo en el que la lista

que gane, en las distintas categorías,

acumulará los votos de sus rivales de

la misma coalición.

s   s   s

El presidente de la Legislatura, el vice-

gobernador Roberto Gattoni, dijo que

“el viernes se intensificaron las conver-

saciones buscando consenso en un

sistema electoral alternativo a las

PASO (Primarias Abiertas, Simultá-

neas y Obligatorias). La mayoría bus-

camos un sistema participativo y

amplio. No necesariamente estamos

hablando de Lemas, pero podría ser

algo similar”, aunque se excusó de in-

clinarse por algún modelo. Inclusive,

dijo que veo bien que haya apertura en

la candidatura a gobernador”. 

El proyecto

El proyecto del nuevo Código Elec-

toral establece que los partidos o

frentes que se anoten para el comicio

de 2023 se definirán como “Agrupa-

ción política”, las que pueden contener

líneas internas que se denominarán

“Subagrupaciones”. 

Estas, dentro de una coalición,

deben presentar, además de la fór-

mula de Gobernador y vice, una lista

de candidatos a diputados proporcio-

nales y legisladores en los departa-

mentos en los que jueguen, siempre

que sean al menos 10. 

Cada subagrupación (el espacio in-

terno, liderado por un referente)

podrá presentar hasta tres postulantes

(algunas fuentes indicaron que po-

drían ser más de tres) a una Intenden-

cia y cada uno de ellos debe tener una

sola lista de concejales 

NOTA DE TAPA

Roberto Gattoni y Carlos Lorenzo

YA ESTARÍA EL PROYECTO DE LEY ELECTORAL

s

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior

s

NOTa dE TaPa ParEcIdO a la lEy dE lEMas ...

El proyecto de ley electoral man-

tiene el sistema D’Hondt de re-

parto proporcional de cargos de

diputados proporcionales y conceja-

les en base a los votos obtenidos

entre distintas alianzas. 

El mismo mecanismo se aplicará

dentro del frente si participaron lí-

neas internas, lo que garantiza la re-

presentación, aunque cada una

deberá superar un piso del 20 por

ciento de los votos obtenidos por la

coalición en el departamento.

La iniciativa permite una distribu-

ción proporcional (sistema

D’Hondt) de los concejales que pos-

tule cada línea interna dentro de la

alianza, siempre que se supere el

piso del 20 por ciento. 

Cuando entre a la Cámara de Di-

putados, el proyecto del nuevo

Código Electoral será girado a comi-

siones para su tratamiento. En ese

sentido, fuentes legislativas dijeron

que está abierta la discusión a reto-

ques, aportes y modificaciones

Para introducir un nuevo Código

Electoral, se debe modificar la

ley decisoria 613, la cual prohíbe

cambiar el sistema de votación 18

meses antes de la próxima elec-

ción. Se tiene que convocar a se-

sión especial y se necesita de una

mayoría de 24 de los 36 diputa-

dos.

Si se produce la modificación del

sistema electoral, se debe san-

cionar una nueva ley de partidos po-

líticos que se adapte al nuevo

mecanismo, ya que la actual con-

templa a las PASO. Además, las

agrupaciones deben adecuar sus

respectivas cartas orgánicas.

Para Marcelo Orrego el proyecto
“pone en riesgo la democracia”

Fabian

Martín y

Marcelo

Orrego.

E
l principal referente de Juntos

por el Cambio en San

Juan, Marcelo Orrego, mani-

festó su fuerte rechazo al planteo

que propondrá el oficialismo. 

“Esto pone en peligro la democra-

cia en San Juan”, aseguró.

“Primero quiero aclara que no hay

nada oficial. No tengo ninguna notifi-

cación sobre el ingreso del proyecto a

la Cámara de Diputados. Pero por lo

que he visto, es evidente que lo que

quieren es cambiar las reglas del

juego y esto afecta la democracia en

San Juan”, explicó.

Y agregó: “Este es un sistema elec-

toral a través del cual el oficialismo

trata de sacar ventaja, violentar las

instituciones, violentar a los san-

juaninos. Esta ley busca perpetuar

el poder al oficialismo. Es un traje

a medida para quien gobierna y lo

que genera es que volvamos al pa-

sado. Sólo en Santa Cruz está este

sistema. Es una vergüenza, volver

al pasado. Yo no puedo creer que

gente de esta generación intente

volver al pasado de esta manera”.

Luego realizó una convocatoria:

“Llamo a todos los sanjuaninos a de-

fender la democracia en San Juan.

Tenemos que salir todos los sanjuani-

nos. Esto no tiene vuelta. Vamos a

terminar siendo Santa Cruz, con el

kirchnerismo puro. Y esto no puede

pasar en San Juan. Todos los sanjua-

ninos de bien tienen que salir. Invito a

todos a que nos unamos porque esta

es una causa justa y noble, y tene-

mos que defender la democracia”.

En relación al sistema electoral que

impulsan desde su partidos, Orrego

afirmó: “Nosotros lo que hicimos es

defender lo que dice la Ley, que esta-

blece que dentro de los 18 meses an-

teriores a las elecciones no se puede

modificar la ley. Cuando firmamos el

Acuerdo San Juan, yo estuve, se fija-

ron ideas y propuestas por un San

Juan que viene. Y no vi ninguna idea

en torno a la modificación de la Ley

Electoral. Esto es una vergüenza, te

cambian las reglas de ideas como se

les antoja. Esto afecta el futuro de la

provincia, quién va a venir a invertir si

ve lo que se está haciendo”.

Irán a la Justicia

A
yer el intendente de Rivada-

via Fabian Martín dijo que de

intentar una nueva ley de

Lemas o similar, “iremos a la Justicia”

y advirtió que la gente no quiere un

sistema que nunca funcionó y que

posibilita que llegue al gobierno al-

guien que no fue el más votado.
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A
unque las cifras con se tradu-

cen en fallecidos o personas

con respiración asistida, son

muchos los casos de Covid que se

están produciendo en San Juan.

Esta semana hubo más de 700 casos

declarados aunque se estima que son

muchos más. El motivo es que en al-

gunos casos son asintómáticos o los

síntomas son tan débiles que no re-

quieren mayor tratamiento.

Hubo dos fallecimientos durante la se-

mana que concluyó con el informe de

anoche: Los fallecidos fueron una

mujer de 74 años, oriunda de Sar-

miento y un hombre de 70 años, de

Jáchal. 

De esta manera, el total de víctimas

fatales desde el inicio de la pandemia

ascendió a 1.336. El total de casos

confirmados es de 153.499. Se en-

cuentran internados 13 pacientes, 11

están en clínica médica sector

COVID-19. 2 personas están interna-

dos en Terapia Intensiva y no hay pa-

cientes con asistencia respiratoria

mecánica.

CORONAVIRUS

En una semana sumaron 700 
nuevos casos y dos fallecidos

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
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Casi 4 de cada 10 sanjuaninos no se 
inscribió para mantener el subsidio de la luz

Iniciaron sumario administrativo 
al vicedirector de La Granja, acusado 

por dos delitos

Celina Ramella

presidirá el Jury

contra el Tribunal

de Juicio Oral en 

la causa por las 

expropiaciones

T
ras la sesión del Jurado de

Enjuiciamiento en el Club

Sirio Libanés, por la presenta-

ción realizada por el abogado Caye-

tano Dara, quien efectuó una

denuncia por él mismo y como de-

fensor de Horacio Alday, ambos pro-

cesados en la megacausa

Expropiaciones. El pedido de jury es

contra el Tribunal de Juicio Oral inte-

grado por Silvina Rosso de Balanza,

Martín Heredia Zaldo y Matías Pa-

rrón. 

Desde el Poder Judicial, confirma-

ron que Guillermo De Sanctis se ex-

cusó como presidente del Jurado de

Enjuiciamiento. 

Propuesta por los miembros del Ju-

rado de Enjuiciamiento, la diputada

Celina Ramella juró como Presi-

denta para este proceso.

E
l Ente Provincial Regulador

de la Electricidad recibió in-

formación actualizada de la

Secretaría de Energía de la Nación

donde se detalla hasta la fecha

cuántos son los usuarios locales

que completaron el formulario para

mantener el subsidio. Las cifras re-

veladas son en base a los 236.190

usuarios de este servicio que hay

en San Juan. 6.372 suministros

quedaron encuadrados en el Nivel

1, como “Ingresos Altos”. En tanto,

36.817 suministros en Nivel 3, “In-

gresos Medios”. Por su parte,

104.252 suministros en el Nivel 2,

“Ingresos Bajos”. Además, 88.749

usuarios en San Juan a la fecha no

han completado su inscripción. El

62,5% de los usuarios llenó el for-

mulario de referencia. 

D
espués de que Miguel Jofré

fuera acusado formalmente

por el Ministerio Público, por

los delitos de peculado, abuso de

autoridad e incumplimiento de los

deberes como funcionario público

por el alquiler ilegal de la cancha de

hockey, el Ministerio de Educación

inició un sumario administrativo en

su contra. 

Desde la cartera educativa indicaron

que desde marzo se abrió el expe-

diente administrativo por el que Jofré

fue separado de su cargo de forma

preventiva. Al funcionario que se en-

contraba frente de la Dirección de

Náutica, se estima que la supervi-

sora del área Carmen Villanova,

también imputada en la causa, fue

sumariada por el rol de autoridad

que cumplía al momento de los he-

chos.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645504406
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MOZARTEUM

Concierto de piano 
en la quinta función

M
ozarteum San Juan pre-
senta en su quinta función
de abono al pianista Nel-

son Goerner, reconocido por la crí-
tica internacional como uno de los
más destacados de su generación.

El pianista se presentará en el Audi-
torio Juan Victoria el 1 de septiembre
a las 21,30.

Entre el programa que presentará
Goerner están varias obras de Cho-

pin, Claude Debussy, Isaac Albéniz.
El pianista argentino, oriundo de San
Pedro mantiene un estrecho vínculo
con el Mozarteum. Sus presentacio-
nes se llevan a cabo en las principa-
les salas del mundo como   por
ejemplo, en los cuatro recitales que
ofreciera en 2019 en el Wigmore Hall
de Londres.  

Se formó inicialmente en Buenos
Aires y, más tarde, gracias a una
beca conjunta de la Fundación

CIMAE y del Mozarteum Argentino,
en Suiza, bajo la tutela de María
Tipo, obteniendo fama internacional
tras obtener el Primer Premio en el
Concurso Internacional de Piano de
Ginebra.

Entradas en venta en oficina de Mo-
zarteum de lunes a viernes de 9 a
12.30hs, y el día de la función en bo-
letería del Auditorio desde 19hs. En-
trada general, $ 2.000. Entrada
menores 30 años, $1.000.

D
el maestro de sus-
penso, creador de “El
bebé de Rosemary” Ira

Levin, llega a San Juan “El
cuarto de Verónicas”, con la
actuación de Silvia Kutika,
Fabio Aste, Fernanda Proven-
zano y Adrián Lázare, con la
dirección de Virginia Magnano.

Este thriller psicológico busca
mantener expectante al pú-
blico en esta pieza éxito en
Broadway que recorre el
mundo.

La obra cuenta la historia de
Susan, de veinte años es abor-
dada mientras cena con su

novio en un restaurante por 
una encantadora pareja de an-
cianos que se muestra impre-
sionada por el parecido de 
Susan a Verónica, fallecida 
hace mucho tiempo. Susan y 
su novio acompañan a la pa-
reja hasta la mansión para ver 
el retrato de Verónica y com-
probar su parecido. Allí co-
mienza esta intrigante 
pesadilla.

La presentación será el pró-
ximo 26 de agosto en el Teatro 
Sarmiento, a las 21. Se pue-
den conseguir las entradas in-
gresando a
https://www.showstickets.ar

CULTURA

MÚSICA

“El plan de la Mariposa”
llega a San Juan

TEATRO

“El cuarto de Verónica” 
en el Sarmiento

E
l próximo 29 de octubre a las 22, llegará a
la provincia en la Gira Incandescente: El
plan de la Mariposa. El encuentro será en

Hugo Espectáculos. Así, el grupo de los herma-
nos Andersen subirá al escenario sanjuanino.

El Plan de la Mariposa está integrado hoy por
Sebastián Andersen (voz), Camila Andersen
(voz), Valentín Andersen (guitarras y voz), Má-
ximo Andersen (teclado), Santiago Andersen (vio-
lín), Andrés Nör (bajo) y Julián Ropero (batería).

Recientemente, la banda lanzó “Viaje de Transfor-
mación”, según sus propias palabras “Un trance
de rap rock”. El tema, que ya se encuentra dispo-
nible en todas las plataformas digitales, sorprende
por el sincretismo de su composición, que lo con-
vierte en una canción/ritual donde lo sagrado y lo
pagano entran en diálogo.

https://www.showstickets.ar/
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¿Qué es el hombre? parece una pre-

gunta más de la vida cotidiana, pero

no  es así porque el  preguntarse por

sí,  por su esencia, tiene una trascen-

dencia singular, ya que  la pregunta

Qué soy implica la búsqueda  de

Quién soy,  y porque a través de ella

se encuentra una clave de la inter-

pretación del mundo, de la sociedad,

de lo sobrenatural. 

Preguntarse por sí es una exigencia

del humano y si bien hay respuesta

en los mitos, las religiones, la filoso-

fía, él sabe que las respuestas son

provisorias,  porque el misterio del

ser y existir del hombre hace que la

pregunta siempre sea vigente.

s   s   s

Los invito a que hoy reflexionemos

sobre el ser del hombre desde las

etimologías.

Disfruto hacerlo, pues las etimolo-

gías  son el corazón de las  pala-

bras, ellas palpitan en cada

palabra que usamos,  y si uno las

atiende nos remiten al ser de las

cosas y podemos descubrir su sig-

nificado primigenio. 

El término “hombre” (como ser hu-

mano) en  latín es  “humus”,  signi-

fica “barro fértil” y  refiere a su ser

orgánico, su corporeidad. 

s   s   s

En la  etimología griega es “ántro-

pos, término  que puede provenir

de  la conjunción “antí-ops” (mirar

de frente) que refiere a su relación

con los demás, a su capacidad de

diálogo; y de  “anatron a opopé”,

porque  es capaz de ponerse frente

a sí,  mirarse como objeto de estu-

dio, de conocerse a sí mismo, de

conocer al mundo que lo rodea e in-

terpretarlo.

s   s   s

Platón en el “Cratilo” dice que  “án-

tropos” significa que  al contrario de

lo que hacen los animales incapa-

ces de observar nada de lo que

ven, de razonar sobre ello y de exa-

minarlo, el hombre, apenas lo ha

visto (y opopé  tiene ese sentido)

aplica su exámen y razonamiento a

lo que ha visto. Por esta razón el

hombre ha sido denominado con

justicia “ántropos”, porque examina

lo que ha visto (anatron a opopé)

s   s   s

También se consigna procedencia

de “ana- trop” (movimiento o direc-

ción  de abajo hacia arriba) que lleva

a considerar al hombre como un ser

capaz  de dirigirse  hacia lo alto, de

ponerse metas, fines, de elegir valo-

res que lo realicen como persona,

que lo eleven  hacia el cumplimiento

de su  fin último, de la  plenitud de

su existir 

s   s   s

José Antonio Míguez, en la Introduc-

ción a las Obras de Platón, (Edit.

Herder, 1964) señala que el termino

“ántropos” puede provenir  de

“énarzron ejem epos”: poseer pala-

bra articulada, por su capacidad de

comuni-

carse con un lenguaje significativo.

De ahí que  Aristóteles diga del ser

humano:“zoon logos”;  y como

“logos”   es tanto palabra como pen-

samiento, es  un “ser vivo que

posee palabra”, o “animal racio-

nal”; por tanto define lo que es el

hombre por sus características

esenciales .

s   s   s

¡Es apasionante el abanico de as-

pectos esenciales del ser humano

que  nos develan las etimologías!

Son la gran  puerta de entrada  a

la  reflexión sobre Quién es el

hombre.  

LA COLUMNA

Por Ana María 

Nieto de García*

*Profesora de Filosofía

Ex Ministra de Educación 

¿Qué es el hombre?
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Lionel Scaloni “le paró
el carro” a Rodrigo
De Paul

Rodrigo De Paul, una pieza clave en el

mediocampo de la Selección argentina,

empujó a Giovani Lo Celso cuando

éste se fue reemplazado y se demo-

raba en salir de la cancha. Si bien el

mismo Rodrigo De Paul aseguró de

que se trataba de una broma porque

son “como hermanos”, no cayó para

nada bien su actitud. Además, De Paul

tuvo un cruce con el también argentino

Juan Foyth, cuando el encuentro ya

había llegado a su final.

Lionel Scaloni se comunicó con Ro-

Con Marcelo Gallardo,
Leonardo Ponzio confirmó
a los ídolos de River que
estarán en su despedida

Leonardo Ponzio tendrá su despedida con la hin-

chada de River, en el Monumental, el próximo 21 de

septiembre, ante 72 mil fanáticos riverplatenses, y

confirmó mediante un video en las redes sociales

los ídolos del Millonario que estarán presentes.

El León confirmó la asistencia de Andrés D’Alessan-

dro, Leonardo Astrada, Fernando Cavenaghi, Enzo

Francescoli, Hernán Díaz, el entrenador Marcelo

Gallardo, Ariel Ortega y Beto Alonso a su partido

despedida. otras figuras dirán presente el 21 de

septiembre: “Van a venir los dos Milito, Gabriel y

Diego, Maxi Rodríguez, Fernando Belluschi, Danilo

Gerlo, Sebastián Domínguez, Nacho Scocco, el

Loco Abreu está invitado, Paulo Ferrari también.”

El nuevo nombre del
estadio Monumental
de River

River continúa con las obras en el Monu-

mental que lo llevarán a ser la cancha

con mayor capacidad de Sudamérica y

se llevó a cabo una de las grandes modi-

ficaciones que contiene esta reforma: el

estadio dejará de llamarse Antonio Ves-

pucio Liberti y pasará a ser Más Monu-

mental.

El Millonario sacó el escudo viejo del es-

tadio para que más adelante se coloque

allí el nuevo, sin los bordes negros y con

la banda roja más amplia, sumado al

nuevo naming del estadio, con el

que River ingresará 20 millones de dóla-

res que financiarán la mitad de las obras.

EL DEPORTE EN FOTOS

drigo De Paul y Juan Foyth, pi-

diéndole que le pusieran fin a ese

tipo de actitudes, que generan

mal clima en la Selección.
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Se sortea la Champions
League

La Champions League, el máximo torneo a

nivel de clubes de Europa, sorteará este jue-

ves 25 de agosto la fase de grupos. El

evento, que será en Estambul, Turquía, co-

menzará a las 13 -hora de Argentina

La sede de la final, que será el 10 de junio de

2023, será el estadio Olímpico Atatürk y en la

primera ronda no pueden coincidir en el

mismo grupo dos equipos del mismo país.

Los seis partidos de las zonas de grupos de

la Liga de Campeones se disputarán entre el

martes 6 de septiembre y el miércoles 2 de

noviembre y los dos primeros clasificarán a

los octavos de final que se jugarán después

del Mundial de Qatar.

Chile insiste ante la FIFA por
el caso de Byron Castillo

Chile sigue insistiendo ante la FIFA por el caso

de Byron Castillo en Ecuador y a falta de 89

días para el comienzo del Mundial de Qatar

2022, Jorge Yunge, secretario general de la

ANFP, se quejó por la falta de respuestas de la

entidad ante la última apelación contra el

equipo de Gustavo Alfaro.

Chile quiere agotar las medidas para poder ir al

Mundial de Qatar 2022. En ese contexto,

Yunge, en una nota ante Reuters, afirmó: “Esta-

mos profundamente preocupados por las demo-

ras en el procedimiento. Este es un caso en el

que la resolución impacta en el torneo de la

Copa del Mundo, que debe comenzar el 20 de

noviembre, y por tanto esperaríamos respues-

tas y fallos rápidos, como ha sucedido en otros

casos”.

EL DEPORTE EN FOTOS
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El “caso Mauro Icardi”
preocupa al PSG a días del
cierre del mercado de pases

Tras un nuevo golpe en la Champions League,

la diligencia del Paris Saint Germain decidió dar

un nuevo golpe de timón al contratar a Chris-

tophe Galtier como director técnico y el portu-

gués Luis Campos como nuevo encargado de

fútbol. Una de las primeras medidas que llevó

adelante el flamante entrenador fue la de redu-

cir el número de futbolistas profesionales en el

primer equipo.

Uno de los nombres más rutilantes dentro de

esta nómina es el de Mauro Icardi, quien quedó

relegado en la consideración de Galtier. RMC

Sports remarcó que el rosarino “no piensa dejar

el club de la capital sin haber cobrado la totali-

dad de su salario hasta el final de su contrato”,

el cual culmina en junio de 2024. Justamente

este punto es una de las principales preocupa-

ciones de la dirección del Paris Saint Germain.



Subastaron en más de
6 millones de dólares la
Ferrari “invencible”
que usó Michael
Schumacher en 1998

El nombre de Michael Schumacher es

uno de los más laureados en la histo-

ria de la Fórmula 1. Más allá de los

siete títulos de pilotos que logró el ale-

mán, haber logrado cinco de ellos

con Ferrari lo catapultaron a una fama

mundial y a ser reconocido como uno

de los más destacados de la historia.

En las últimas horas, se conoció que

un monoplaza que usó el Kaiser du-

rante la temporada 1998 en la máxima

categoría del automovilismo mundial

fue adquirido por un comprador en una

6.2 millones de dólares durante la

edición 2022 del Monterey Car

Week, en California, Estados Uni-

dos.

suma millonaria. Según confirmó la

empresa de subasta de

clásicos RM Sotheby’s, una versión

del modelo F300 fue subastada en
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Mateo Maldonado comenzó
de gran manera el Mundial
de Portugal

En la presente jornada comenzó a disputarse en Vi-

lamoura, Portugal, el Campeonato Mundial ILCA7

en categoría U21, donde el sanjuanino Mateo Mal-

donado, velerista, representa a nuestro país entre

los 158 participantes en total de 36 nacionalidades.

Mateo es el segundo mejor sudamericano en com-

petencia, entre los 5 timoneles brasileños y uno pe-

ruano, el sanjuanino se ubica 32º, mientras que el

brasileño Pedro Lepecki Madureira figura 22º con

29 puntos. Felipe Fraquelli de Brasil con 56 puntos

marcha 51º, siendo los tres mejores representantes

sudamericanos.

https://farmaciassabin.com/#!/-home/




PLÁCIDO DOMINGO SOBRE LA TRAMA ARGENTINA DE TRATA 

El tenor español Plácido Do-
mingo negó en México las acu-
saciones que lo vinculan con

una red de explotación sexual en Ar-
gentina como presunto “cliente” de
servicios sexuales ofrecidos por una
secta ‘escondida’ tras una escuela
de yoga. En las escuchas intercep-
tadas se oiría cómo el tenor español
negocia un encuentro sexual.

Según las investigaciones, en los
audios se oye a un cliente -presun-
tamente Plácido Domingo- pidiendo
un servicio sexual. En ellos, el tenor
habla con una mujer llamada Su-
sana Mendelievich, a la que él llama
‘Mendy’, para concretar el dónde y
el cuándo de dicho servicio.

“Han visto que está todo compro-
bado que no hay nada, lo que siento
mucho es que era un grupo que yo...
de amigos, que consideraba músi-
cos, estuvimos en una ocasión, los
invité a trabajar, y desgraciadamente
no ha sido así, pero bueno, en
fin, desde luego que yo no tengo
nada que ver en eso”, señaló el can-
tante en unas declaraciones un
tanto inconexas que fueron difundi-
das este martes por las cámaras del
programa de TV Azteca.

El pasado 19 de agosto se revelaron
una serie de pruebas que vinculan al
tenor español con la citada secta y,
aunque no está acusado de ningún
delito, supuestamente el cantante
sería cliente especial de dicha red.

En otro de los audios que difundió El
País la semana pasada, Plácido Do-
mingo habla también con el
Maestro Juan Percowicz, de 85
años y líder de la secta detenido el
pasado viernes junto a otra veintena

de personas. La voz, según los pe-
ritos, es la del tenor.
También hay otra grabación en la
que ‘Mendy’ conversa con Perco-
wicz y donde afirma que “Plácido
dijo que podía venir a visitarnos, es
decir, que va a venir a visitarme.
Porque él va a casa en Nueva York
y lo recordó ayer”.
La conversación fue registrada el
pasado mes de abril, cuando Plá-
cido Domingo, de 81 años, viajó a
Argentina para actuar en el Teatro
Colón, de Buenos Aires.

El tenor habla de “traición”
En sus declaraciones en la norteña
ciudad de Monterrey, donde ofreció
un concierto, Domingo aseguró ha-
berse sentido traicionado por los
supuestos amigos que tenía en la
agrupación criminal.
“Hombre, me da tristeza cuando
has tenido amigos por muchos
años y te das cuenta de que te han
usado, entonces es así”, señaló, en

declaraciones al programa TV Az-
teca.
El escándalo de la investigación
abierta por su vinculación con esta
red de trata provocó que este mar-
tes se anunciara la cancelación de
un concierto que el tenor tenía pre-
visto ofrecer el próximo 16 de octu-
bre en Santiago de Chile.
Según la empresa promotora, la
cancelación se debe a “dificultades
en la logística de la gira” y a “una
situación que se escapa” de sus
“manos como productora”, por lo
que lamentan “las complicaciones
que esto pueda provocar”.

En 2019, Plácido Domingo ya se
vio obligado a renunciar a su
puesto de director de la Ópera de
Los Ángeles después de que una
decena de mujeres presentó una
denuncia por comportamiento im-
propio, y la prestigiosa institución
decidiera abrir una investigación in-
terna.

Plácido Domingo

“Pensaba que eran músicos y
por desgracia no era así”
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Jessica Cirio
cada vez más
osada en sus
publicidades

T
iene 37 años y es la esposa de un inten-

dente famoso al que alguna vez se lo pro-

mocionó como posible candidato a

gobernador de Buenos Aires e incluso presi-

dente de la Nación.

Jessica Wanda Judith Cirio Perutich conocida

simplemente como Jessica Cirio, hizo la publi-

cidad de un producto para el pelo en su cuenta

de Instagram y aprovechó para posar en ropa

interior, con tomas de frente y de espalda.

Actualmente, Jésica Cirio está conduciendo La

Peña de Morfi (Telefe) junto a Jey Mammon, .

A la vez que trabaja como conductora, la mo-

delo se destaca en sus redes. Publica fotos y

videos sensuales casi todos los días.

Además, muestra sus entrenamientos y hace

canjes con las marcas que promociona, sobre

todo de lencería.

No solo es eso su perfil de Instagram. La mo-

delo comparte tips de alimentación y de cui-

dado del cuerpo, a la vez que enseña su vida

en familia con su esposo Martín Insaurralde y

su hija Chloé.

Para una de sus marcas, en este caso un pro-

ducto para el pelo, Jesica Cirio grabó

un video en las últimas horas en donde se

mete a bañar con ropa interior color verde.

En las tomas del mini clip, deja ver su parte

de atrás que despertó suspiros en los comen-

tarios de sus seguidores.

La modelo

grabó un

mini clip in-

timo para

promocio-

nar un pro-

ducto para

el pelo.

https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=170081
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DÓLAR PROMEDIO
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COMPRA
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MERVAL
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PETRÓLEO (Barril - BBL)
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$138,29
$144,29

$136,58
$146,59

$135,68           $144,15

$136,95           $137,15

$135,61        $143,85

$291,00        $297,00

$138,29

$136,58

$25,92

$3,0250

$0,0196

$0,1463

$125,00

$0,5625

$19,7000

$6,5000

$144,29

$146,59

$30,66

$3,5750

$0,0268

$0,1863

$143,50

$0,6675

$23,5000

$7,9000

$290,00           $295,00

$287,07           $287,66

$297,97           $294,42

$252,51

2347

2,37%

-2,05

0,17%
u$s 1.764,20

1,74%u$s 95,37

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN

https://cotizador.brokerandino.com.ar/


Cintia Zárate

Gema Vidable

Guadalupe Giménez
Sánz

Rodolfo Colombo:
abogado

Ariel Robles

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Cintia Zárate
Ariel Robles
Gema Vidable
Guadalupe Giménez
Sánz
Rodolfo Colombo: abo-
gado

Raúl Baca: cantante
Javier Tello: periodista
Alejandra Madrid: artista
plástica 

Gustavo Ramón Al-
borch: ingeniero en
Minas, docente 

María de las Nieves Hi-
dalgo
Juan Carlos Romero
Ronald Eduardo Llove-
ras: abogado
Alberto Tewell: contador
público nacional

Eduardo Horacio Gar-
cía: comerciante
Raúl Magariños Navas
Alejo Exequiel Pierres-
telli
Horacio Ortíz

Manuel Ignacio Cúneo
Balmaceda
Leila Villegas
María Elisa Valdez
María Amelia Barilari
Balza
María Yolanda Martínez
Mariana Luz Peña
Julio Héctor Reinoso
Ramos
Belén Molina: kinesió-
loga

Nancy Macías: farma-
céutica

Diego Luis Reta
Ivanna Tejada: arqui-
tecta

Silvia Arias: docente
Silvia Viviana Mallea:
docente

Rubén Leiva
Dorita Sánchez
María Nelly Cano Gines-
tar
Cristina Ordoñez
Federico Rodríguez

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Estreno: 25 de agosto

Miércoles 24 de agosto de 2022

CUMPLEAÑOS
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Despejado
Poco cambio de 

la temperatura.

Vientos moderados

del sector Sur.

MÁXIMA

22° 7°
MÍNIMA

Javier Tello: 
periodista 

Gustavo Ramón Al-
borch: ingeniero en
Minas, docente 

Raúl Baca: 
cantante

Mike: más allá de
Tyson

Título original: Mike
Género: Drama | Biográfica
Origen: EE.UU. | 2022
Duración: 8 episodios de 60 min.
Dirección: Craig Gillespie, Direc-
tor X.

Reparto: Trevante Rhodes, Kerry
Sims, Scott MacDonald, Harvey

Keitel, Suzette Lange, Nathalie J.

Alarcon, Kale Browne

La serie explorará la vida y la ca-

rrera controvertida del campeón de

peso pesado Mike Tyson, una de las

figuras más polarizadoras de la cul-

tura deportiva.

La miniserie seguirá los tumultuosos

altibajos de la carrera como boxea-

dor de Tyson y de su vida personal:

de ser un adorado atleta internacio-

nal a ser criticado y viceversa. 

STAR+

Alejandra Madrid: 
artista plástica 
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Felisa Marina Vázquez Vda. de De la Torre 

Javier Antonio Olivera 

María Vallejos

Hugo Sánchez 

Gerónimo Andrés Vargas  

Alejandro Roberto Márquez. Velatorio: Co-
chería San José, Salta 424 (Sur). Sepelio:
25/08 traslado a crematorio a las 6:30 hs.
Juan Carlos Castro. Velatorio: sala velatoria
municipal, Av. Rawson 449 (Sur). Sepelio:
25/08 traslado al crematorio de Rawson en ho-
rario a confirmar.
María Rosario Riveros. Velatorio: sala velato-
ria municipal, Av. Rawson 449 (Sur). Sepelio:
25/08 cementerio Parque El Palmar a las 10
hs.
Rogelia Domínguez. Velatorio: sala velatoria
de calle Las Heras 537 (Sur). Sepelio: 25/08
cementerio de Rawson a las 11 hs.
Vicenta Rosa Burgoa. Velatorio: sala velato-
ria municipal de Usno, Valle Fértil. Sepelio:
25/08 cementerio de Usno a las 11 hs.
Roberto Colque Esposo. Velatorio: sala vela-
toria municipal de Las Lomitas, Albardón. Se-
pelio: 25/08 cementerio Parque Alborada a las
15 hs.
Petrona Aballay. Velatorio: Barrio Villa Paula
Mza. G Casa 39, Chimbas. Sepelio: 25/08 ce-
menterio a confirmar a las 11 hs. Servicio Co-
chería Lanusse y Annecchini
Fidencia Victorina Barrios. Velatorio: calle
Pueyrredón 1510 Villa Seminario, Rivadavia.
Sepelio: 25/08 cementerio de Rawson a las 15
hs. Servicio Cochería Lanusse y Annecchini
Oscar Ruiz. Velatorio: sala velatoria calle
Gral. Acha 1131 (Sur). Sepelio: 25/08 cemen-
terio de Parque El Palmar a las 11 hs.
Nidia Matilde Muñoz (Perla). Velatorio: sala
velatoria municipal de Albardón. Sepelio: 25/08
cementerio de Albardón a las 16 hs.

la historia del espectáculo argentino.

►1947 - Nace en la ciudad de Río
de Janeiro, el escritor y novelista
Paulo Coelho. 

►1966 - La banda estadounidense
The Doors comienza a grabar en
Los Ángeles, el álbum homónimo, el
primero de sus nueve discos de es-
tudio.

►1981 - Un tribunal de Nueva York
condena a prisión perpetua a Mark
David Chapman por el asesinato de
John Lennon.

►El 24 de agosto de 1816 nace en
Mendoza Mercedes Tomasa de San
Martín y Escalada. Hija del general
José de San Martín y María de los
Remedios de Escalada, vivió casi
toda su vida en Europa. 

►1880 - El presidente Nicolás Ave-
llaneda envía un proyecto de ley al
Congreso de la Nación declarando a
Buenos Aires capital de la República
Argentina. El 20 de septiembre el
Congreso daría sanción a la ley.

►1899 - Nace en Buenos Aires
Jorge Luis Borges, uno de los más
destacados poetas, cuentistas y en-
sayistas del país. 
►1924 - Fue fundado en San Juan
el Club Sportivo Rivadavia.
►1933 - Nace en Rosario el actor y
humorista Alberto Olmedo, uno de
los capocómicos más populares de
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Un poco de humor

- ¿Dónde has estado todo este
tiempo?
- Con mi novia hindú.
- ¿Y es linda?
- Bueno, tiene su puntito.

En un barco viajan un cordobés
y un inglés. El inglés se cae al
agua y grita.
- ¡HELP!.....¡HELP!.....¡HELP!
Entonces el cumpa va y le dice.
- Gel no me queda, pero si
querí champú??

- El Brayan y yo somos inse-
parables.
- ¿Van siempre juntos?.
- No, es que cuando nos pe-
leamos se necesitan hasta 8
vecinos y 20 yutas para poder
separarnos.

- Pues ya he conseguido que
mi novio me hable de matri-
monio, después de haber es-
tado saliendo seis años.
- Ah, si? Y que te ha dicho?
- Que tiene esposa y tres
niños.

- Jefe, que este mes me han
pagado de menos.
- Ya, pero el mes pasado le pa-
gamos de más.
- Sí, un error se entiende,
pero dos...

- Martínez, queda usted des-
pedido.
- Pero, si yo no he hecho nada.
- Por eso, por eso.

Un par de amigos están en un
bar y uno le dice al otro:
- El otro día tu mujer me
contó un chiste tan pero tan
bueno, que me caí de la
cama.

- ¿Te has enterado ya de la
desgracia de Juan?
- No, ¿qué le ha pasado?
- Se fugó con mi esposa...

—Vete a la mirada.
—¿Qué?
—Mierda. Es el autocorrector.
—Pues desactívalo won
—Lla hestá

- Mamá, mamá en el colegio me
llaman culona.
- ¡Bah no hagas caso!. Dale,
ayudame a sacar tu calzón
del lavarropas.
-Mamá !!!

Diez cortitos
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Lo mejor
de la web

Ni a los perros
les gusta tu baile

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=170069
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HUMOR Por Miguel Camporro
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